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Fédé BTP 84 : « Nos entreprises tirent une
grande partie de leur survie grâce à la
commande publique »

Début septembre, la Fédération du bâtiment et des travaux publics de Vaucluse lançait une
série de réunions mensuelles avec les grands donneurs d’ordre du département afin de faire le
point sur l’avancée des chantiers, tout en alertant sur la rareté des appels d’offre. Pour ce
nouveau rendez-vous, la Communauté de communes Aygues Ouvèze en Provence était invitée à
présenter les projets à venir sur son territoire.

Regroupant 400 entreprises adhérentes pour un peu plus de 6 000 salariés, la Fédération du BTP 84 tire
la sonnette d’alarme. Alors que la crise du Covid-19 est bien enracinée dans l’Hexagone, le président de
la Fédé BTP 84 Christian Pons souligne la nécessité pour les acteurs du secteur d’avoir des appels

http://www.btp84.ffbatiment.fr/
http://www.ccayguesouveze.com/
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d’offres rapidement. « Il est essentiel de collaborer étroitement avec les grands donneurs d’ordre car nos
entreprises tirent une grande partie de leur survie grâce à la commande publique, déclare le président de
la Fédé BTP 84. C’est pourquoi il faut que nos élus comprennent que ces commandes sont vitales pour la
bonne poursuite de nos activités, le maintien de l’emploi et l’économie du territoire. »

L’activité continue de se dégrader
Comme le montrent les deux enquêtes réalisées en octobre (sur la base des appels d’offre et de la
conjoncture actuelle) auprès des adhérents de la Fédé BTP 84, l’activité continue de se dégrader dans le
département. En effet, 44 % des professionnels du BTP interrogés le constatent contre 38 % le 30 juin
dernier, une situation allant de pair avec une forte dégradation de leur trésorerie (45 % en octobre
contre 27 % en juin dernier), seul l’emploi semblant se maintenir (dégradé à 37 % en octobre contre 38 %
en juin). « Les entreprises se battent pour essayer de maintenir l’emploi de leurs salariés, souligne
Christian Pons. Par contre le personnel intérimaire fait les frais de la conjoncture actuelle. Avec un
carnet de commandes qui diminue, les entreprises font travailler en priorité leurs CDD et CDI. »

Assainissement et gestion des déchets
Invité à échanger sur les projets en cours et à venir pour les 18 prochains mois, Julien Merle, le président
de la Communauté de communes Aygues Ouvèze en Provence, s’est félicité de voir « l’intercommunalité
replacée au centre en cette période de crise sanitaire. Elle redevient l’intermédiaire entre la Région, le
Département, les maires et les acteurs du territoire. » Comptant 8 communes pour 20 000 habitants,
l’intercommunalité, créée en 1992, présente un certain nombre de chantiers à venir durant les prochains
mois. Avec, en premier lieu, l’entretien annuel des réseaux d’assainissement (entre 150 000 et 200 000 €)
ainsi que la réhabilitation en 2021 de la station d’épuration de l’agglo (Camaret) pour un coût de 500 000
€ qui va s’accompagner de la mise en route d’un projet plateforme de compostage pour la gestion des
déchets. « Un projet financé en partie par le plan de relance grâce auquel nous allons bénéficier d’une
enveloppe de 900 000 € pour coût total chiffré à 5 M€ » précise Julien Merle.

Des travaux de réhabilitation pour les communes de l’agglo
Si les communes de Lagarde-Paréol et Sainte-Cécile-les-Vignes ne présentent pas de grands chantiers
pour les mois à venir,  la  commune d’Uchaux a le  projet  de réunir  les différents hameaux avec la
construction d’un grand cheminement doux (piétons, vélos) de 5 km. Un projet chiffré à 500 000 € qui va
s’accompagner de la restructuration de la salle des fêtes (40 000 €). A Violès, les bâtiments à côté de la
mairie (ancienne école) vont être réhabilités (création d’un accueil périscolaire, logements sociaux…) l’an
prochain pour un coût estimé à 800 000 €. Concernant la commune de Travaillan, l’école va bénéficier de
travaux (sanitaires, mise aux normes PMR) chiffrés à 60 000 €. Quant à Sérignan-du-Comtat, des travaux
de réhabilitation vont être entrepris sur la grande rue (100 000 €) et dans le parc du centre-ville (500 000
€).

Une nouvelle caserne pour le Sdis 84 à Camaret
2021 marquera le lancement d’un projet d’envergure pour la commune de Camaret et l’agglo avec la
construction d’une caserne du Service départemental d’incendie et de secours de Vaucluse (Sdis 84). 10
mois de travaux sont prévus pour ce projet chiffré à 1 M€ (75 % pris en charge par le Sdis 84). Camaret
qui va par ailleurs bénéficier d’une nouvelle place (500 000 €) et dont l’école des Amandiers va être
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réhabilitée (100 000 €). Enfin, concernant Piolenc, la plus grande commune de l’agglo, cette dernière est
en train de réhabiliter sa salle des fêtes (400 000 €) ainsi que son église. A venir l’an prochain, la création
d’une piste cyclable qui reliera la Via-Rhôna à la commune. Un projet à 500 000 € qui va s’accompagner
d’une restructuration de la route du Puvier (250 000 €) et de la réhabilitation des terrains de tennis pour
un coût de 100 000 €. « Si les communes font preuve d’un beau dynamisme concernant ses projets, il
nous faut mettre l’accent sur cette dynamique d’accueil des entreprises sur notre agglo, reconnaît Julien
Merle. Travailler sur notre attrait et nos atouts, c’est ce qui nous fait encore défaut à l’heure actuelle. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

